



Candidaturas independientes

● Con relación al reportaje sobre la mayoría de candidaturas independientes en las elecciones de octubre (publicado el domingo pasado en El Llanquihue), es importante destacar algunos puntos.

Cuando conversamos con la comunidad en distintas actividades, la sensación que impera es de decepción por las cuatro opciones partidistas que se levantaron como candidatas al municipio. Por el contrario, muchos vecinos están más dispuestos a entablar una conversación con alguien independiente, que inscribió su candidatura recolectando firmas de apoyo ciudadano y no por decisiones impuestas desde Santiago con los mecanismos de "la vieja política".

Hay un punto que los votantes deben saber: los independientes no nos presentamos solos. En nuestro caso, contamos con un equipo profesional que colabora intensamente en el diseño del programa de trabajo que buscamos implementar en Puerto Montt durante los próximos cuatro años. Pensamos que como independientes hemos roto el espejismo de que sólo existe un par de opciones reales para liderar a la capital regional, una continuista del desastre de la línea política actual y otra frívola y pasajera ajena a las necesidades de Puerto Montt, pero también creemos que la ciudadanía es inteligente y capaz de diferenciar

entre candidatos con un real interés de trabajo por la comunidad y quienes buscan derechamente liderar proyectos mandados por los partidos dominantes, sin un compromiso real con la gente de Puerto Montt.

Yo, particularmente, milité y lideré regionalmente un partido político; pero ya hace años tomé la decisión de renunciar a esa forma de hacer política dirigida desde Santiago y administrada por los parlamentarios de turno. Hoy me presento con un proyecto totalmente independiente, enfocado en la transparencia, la probidad, la inclusión, el cuidado del medio ambiente y el desarrollo sustentable para nuestro territorio.

Creemos que la ciudadanía entiende que el aumento de independientes en la papeleta es respuesta a una falta de sintonía de los partidos políticos con los problemas de la comunidad y que en las personas con proyectos ciudadanos, genuinamente independientes, sin cupo político ni letra chica, puede estar la mejor alternativa para liderar un proceso de cambio real para nuestra comuna.

Cozut Vásquez González, candidato a alcalde de Puerto Montt

Delincuencia y candidatos

● Mientras la ciudadanía chilena vive amedrentada por la delincuencia, el

crimen organizado, homicidios y asaltos, los políticos pierden el tiempo peleando, discutiendo y sacándose a relucir actitudes, acciones, procedimientos pasados y presentes con el objeto de desprestigiar a los contendores en vista a las próximas elecciones de octubre.

Ambos, gobernantes y opositores, hablan que la seguridad de los chilenos es la primerísima prioridad, repitiéndolo constantemente, flagelo que exige todas las energías y atención. ¿Podremos creer lo que ofrecen los candidatos?

Marcos Concha Valencia

Inspectores en Puerto Montt

● Días atrás apareció en la sección "Imagen del Día" de El Llanquihue un vehículo estacionado en una vereda. Aquello es habitual en las calles de Puerto Montt, sobre todo en el centro y en el exterior de locales nocturnos, como en la calle Pedro Montt esquina Benavente (donde hay un local de sushi). Al parecer, no existe parcialidad en los inspectores al controlar y multar a infractores.

¿Existirá alguna excepción para que a unos sí los sancionen y a otros no? A los funcionarios públicos, cuando realicen su trabajo, háganlo bien, con imparcialidad y no de manera dudosa, la "ley pareja no es dura".

No hay que ser físico nuclear para darse cuenta que cuando se camina por las calles céntricas el material se encuentra débil producto de las malas prácticas de los conductores. Debo indicar que en varios inspectores existe matonaje, bájense de las nubes porque son servidores públicos, donde el sueldo se lo hace la ciudadanía para que realicen de manera eficiente y eficaz su labor.

Boris Cortez

Luminarias de Calbuco

● En el último tiempo se ha escuchado que las luminarias son el "18 chico" calbuco, aunque la relevancia histórica y patrimonial de esta festividad, al ser la más antigua de la comuna, la posiciona como un evento único y no como rezago de las Fiestas Patrias.

Esta expresión religiosa de origen colonial en el archipiélago, fruto del proceso misional, es manifestación del sincretismo hispano indígena latente y propio de los hijos de Calbuco y quienes se han avencinado en su territorio, cuyo punto cúlmine tiene al encendido de las luminarias en honor a San Miguel al atardecer del 28, y los coloridos faroles que con diversos diseños engalanan los frentes de establecimientos educacionales y viviendas durante la noche más iluminada del archipiélago.

El gobierno comunal en los últimos años ha promocionado la festividad, lo que ha incrementado su conocimiento en la región y asistencia de foráneos, incluyendo la presencia del comercio ambulante, actividad que intenta dar un impulso y dinamismo a la economía local, pero que ha desvirtuado el sentido prístino del rito, transformando la tradición en un evento de creciente consumismo. Donde aún se percibe la esencia más pura de la tradición es en los sectores rurales.

Es evidente que la cultura evoluciona con los contactos, y deberemos acostumbrarnos a conjugar la tradición con elementos propios de la modernidad. De lo que sí no cabe duda es la permanencia de estas manifestaciones, tal vez con la posibilidad de plantear que a futuro el 29 de septiembre sea feriado comunal, otorgando realce formal a una de las expresiones tradicionales de identidad más antiguas de la región.

Cristian Vargas Mansilla

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**